

EL ECO DE CARTAGENA.

Martes 21 de Enero de 1879.

CONSERVACION DEL TRIGO.

Segun los experimentos hechos por una comision de la Sociedad de agricultura del departamento de la «Seine inferieure», sin recurrir á los graneros de la abundancia, á los silos, ni á manipulaciones costosas, se conserva enteramente el trigo por un número considerable de años, de este modo: despues de aventar el trigo, como se ejecuta comunmente, se criba ó cierne una porcion de las cascillas que separó el viento, para purgarlas de polvo, y estándolo, se mezcla con el trigo por iguales cantidades en volúmen. Hecha la mezcla, se mete el trigo en una habitacion seca, cuyo suelo, techo y paredes deben ser de tablas bien unidas. Es esencial que este granero esté cerrado herméticamente, á fin de impedir el acceso al aire y la entrada á los animales dañosos.

Con tal que esta circunstancia se cumpla, pueden estos graneros recibir sin inconveniente sólo la mitad ó una parte de su capacidad de trigo, pero siempre es mejor que estén llenos.

El trigo mezclado con la cascilla se introduce en ellos, primero por la parte lateral, y despues se acaban de llenar por una ventanilla superior, tapando enseguida con una argamasa cualquiera todas las rendijas.

El trigo así encerrado al abrigo del aire circulante puede conservarse treinta años ó más sin deterioro. El examinado despues de largo tiempo, se halló un poco menguado, pero con su color y cualidades naturales, y dió en harina lo que parecia haber perdido en volúmen. — Cuando se quiera vender ó consumir basta aventarlo nuevamente, y la cascilla puede servir para otro nuevo, pero es necesario conservarla libre de humedad, etc. Hay que advertir que mezclando volúmenes iguales de cascilla y de trigo, no por eso se dobla el volúmen de éste, porque los granos se alojan en la parte cóncava de aquellas, de manera que un ferrado de cascilla y otro de trigo, ocupan próximamente el espacio de ferrado y medio.

En vez de granero pueden usarse con igual efecto toneles ó barriles, que se colocan cerrados herméticamente en sitio seco.

MISCELANEA.

Quando el célebre pintor Diego Velazquez de Silva estaba terminando

su célebre cuadro, que en el museo del Prado admiramos, titulado de las «meninas», Felipe IV le visitó, como de costumbre tenia, y aguardó á que el artista terminase su propio retrato.

El rey, despues de encomiar, como merecia, la obra tomó un pincel, mojólo en carmin, y pintó en el pecho del retrato la cruz del orden de Santiago.

Algunos cortesanos de los que al rey acompañaban frunció el entrecejo; mas observó Felipe, y con acento entre amable y severo, dijoles: «Velazquez es caballero por su alcurnia, pero si no lo fuese, su talento le ennobleceria, que el mérito propio dá la ejecutoria, y no los de productores, que algunas veces fueron mal imitados.»

El Sport de los Estados Unidos. — Leemos en un periódico, mejor dicho, en todos los periódicos de Nuevo York, lo siguiente.

John J. Duyer, el campeón del pugilato en América, nació en 1847 estatura 5 pies y 1¼ pulgadas, peso 197 libras. Despues de firmar su compromiso para una pelea con Elliot, dijo que ya está hace mucho tiempo disgustado de todo lo que es de pugilistas, y que se había resuelto á no ser más el nécio, como lo había sido en sus anteriores combates con hombres tan célebres como Pat Ryan, Joe Goss y Kelly. Habia sostenido tres años un cartel de desafío para todo hombre, sin distincion de país, color estatura ó peso. Gane ó pierda, ha dicho, no volverá á la arena. No tengo miedo, pero me veo obligado á perder treinta libras de peso antes de la fiesta.

James Elliot nació en Irlanda en 1843, estatura 5 pies 11 ¾ pulgadas, peso 210 libras. Ha tenido varias peleas en las que ha sido vencedor ó vencido, con Tim Dunn, Bill, Davies, Con Owen, Charley Gallagher y otros. Esto ha dicho que espera pesar 170 libras el dia de la lucha tiene que rebajarse 40 libras.»

Causa de divorcio. — Se está tratando en Londres de una causa de divorcio entre dos esposos que reúnen entre los dos 182 años. El marido tiene 93 y la esposa 89; hace 70 años que están casados.

La causa, segun leemos en un diario extranjero de tribunales, está llamada á producir viva sensacion, porque ambos pertenecen á la alta sociedad, siendo además muy conocidos por su colosal fortuna y sus espléndidas reuniones.

El motivo aparente por el cual Lady Collings W... promueve el litigio, es la incompatibilidad de carácter de su consorte; esto, como fácilmente se comprende, solo es el pretesto.

Lady Collings acusa á lord Collings de ser un falso lord; afirma saber que la madre de su marido, cómplice con la portera, sustituyó en el alumbramiento un niño vivo suyo que nació muerto.

Parece que se ha encontrado el testamento de la portera en el cual confiesa su engaño, pide de él perdón á Dios y á la memoria del caballero inglés burlado.

Se conoce que lord Collings no es partidario del don Lorenzo de «Locura ó santidad.»

Quid pró quó.

No deja de tener chiste la siguiente gaceta que tomamos de «La Enseñanza Bermeja», de Zamora.

«Casi al mismo tiempo envían á pedir dos personas de Madrid á Leon, uno dos jamones y otro una fanega de cebada.

«El primero aguardaba con impaciencia las succulentas magras para obsequiar á una persona de quien acababa de recibir un favor.

«El segundo habia ofrecido la cebada como simiente á un personaje gran «semintero» de la agricultura.

«Los dos esperaban con ansia los envios.

«Se retrasó el tren, y para abreviar el tiempo, el de los jamones dió el talon á un criado, le mandó buscar el bulto y le encargó que lo llevase á la persona que queria obsequiar, con una tarjeta en la que habia escrito con lápiz lo siguiente:

«Acepte V. esta insignificante muestra de mi gratitud.»

«Dos horas despues recibió una carta concebida en estos términos:

«Es V. un insolente, y pagará V. por la pesada broma que me ha dado. Le devuelvo á V. su regalo por que no quiero que se prive V. de lo que de derecho le corresponde.

«El portador de la carta llevó un saco.

— «Era la cebada!»

Artículos de lujo. — De todos los artículos de lujo y ostentacion que conocieron los romanos, parece que las perlas han sido las más estimadas por ellos. Las usaban en todas partes del traje, y tales eran la diversidad de sus tamaños, pureza y valor, que las habia apropiado para llevarlas las diferentes clases de que se componia aquella ostentosa sociedad, desde las que se compraban por unas hasta las que valian una fortuna colosal. Los famosos pendientes de perlas de Cleopatra, se dice que no costaron ménos de 8 000 000 de duros y de Julio César se cuenta que regaló á Servilia, madre de Bruto, una perla por la cual dió en monedas de oro 240 000 duros. Y aunque no pueda oponerse duda razonable á la extremada exageracion de este y otros asertos seme-

jantes, está fuera de sospecha el hecho de que entonces se pagaban enormes precios por las perlas más grandes y hermosas. Dicese que el deseo de adornarse de las que suponian abundaban en la Bretaña, fué uno de los motivos que indujeron á Julio César á invadir esta isla. Pero si bien muchas se encontraron en varias partes del país, tenian poco valor por ser pequeñas y estar manchadas. Despues de las perlas y los diamantes, lo que más apreciaban los romanos eran las esmeraldas.

La produccion media de vino en toda Europa, segun la «Gaceta Vinícola», es como sigue:

	Hectólitros.
Francia.	65.634.773
Italia.	31.500.000
España.	20.000.000
Portugal.	5.000.000
Austria-Hungria.	22.640.000
Alemania.	6.501.000
Suiza.	900.000
Rusia y Turquía europea.	2.134.000
Grecia y Chipre.	1.150.000
Rumania.	661.874
Total.	146.491.616

Ocho países no tienen vinos, á saber: Inglaterra, Irlanda, Escocia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Bélgica y Holanda.

El corral de aves más grande que existe en el mundo es, sin duda alguna, el de que es propietario M. Robeson, ciudadano del Estado de Nueva York. La adquisicion del mismo le costó 7.000 duros, y mantiene en él 6.000 patos, 4.000 pavos y 10.000 gallinas.

Dice «El Imparcial» que la concesion de derechos políticos, al bello sexo, ha tenido ya un ensayo práctico en el país de las innovaciones y de las maravillas; en los Estados Unidos, las mujeres han acudido ya á los comicios á depositar su voto en las urnas electorales en el territorio de Woyming.

Pronóstico. — «El Times», cuyo corresponsal en Paris, Mr. Bowitz, es un personaje importante, dirigió á dicho periódico, en vísperas de las elecciones, el pronóstico siguiente.

«El astro de la república llegará á su apogeo el dia 5 de Enero próximo; el dia 6 entrará en el periodo menguante. No se puede calcular todavía lo que durará este periodo hasta que venga su extincion completa.»

En Nueva-York se vendió públicamente un galguito inglés, que habia